

*«La imagen del santo con ocho saetas de plata.
Un solio de plata con rayos.
Una piedra de ara.
Dos candeleros de metal.
Atril de madera y otro alto.
Dos bancos...»* [Visitas de Ermitas, fol. 104].

2.4. UN LIBRO DE LA ERMITA

Los primeros libros de inventarios de la Ermita se han perdido. Pero tenemos uno que empieza sus cuentas el año 1765 [sic].

En ese tiempo era mayordomo de la misma don Gregorio de Quintana, que atendía sus gastos con las limosnas que pedía y con el trigo y cebada que cogían en la suerte de tierra que el Santo poseía en Amagro. Ya no se habla del medio día de agua de San Sebastián.

El 23 de febrero de 1767 visita la Ermita el Obispo Delgado y Venegas confirmando en su cargo al mayordomo existente, y encargándole que comprara unos ornamentos encarnados y un libro en blanco para asentar las cuentas.

En las cuentas siguientes de este Mayordomo, aprobadas por don Miguel Mariano de Toledo el 23 de agosto de 1772, está la siguiente lista de gastos de la Ermita:

«Por ochenta y cinco reales y medio que ha importado el alquiler de la cera y gastos para las funciones en el tiempo de esta cuenta.

«Por sesenta y dos reales que importó la composición de la Ermita con cal, arena, oficial y peón.

«Por sesenta y cinco reales que importaron un banco, atril, silla para el coro de la Ermita.

«Por ochenta y seis reales y seis cuartos que se han gastado en esta forma: unos candeleros, en taladrar la campana, en un atril, en rama, en una llave, en una mesa para la sacrisía, en unos manteles, en unas ramitos para el altar y en una pintura del Santo para pedir la limosna».

En la Visita siguiente es el Obispo Fray Juan Bautista Servera el que confirma en su cargo a Gregorio de Quintana mandándole:

«Poco a poco compre lo necesario para celebrar el Santo Sacrificio de la Misa y cumpla con comprar el libro que se mandó en la Visita pasada».
[Libro de la Ermita].

El 22 de agosto de 1780 el Obispo Herrera, le vuelve a recordar lo del libro.

En la Visita siguiente del Canónigo Gerónimo José de Roo y Fonte, sede vacante, 14 de octubre de 1784, se nos da la noticia del pleito habido con el Hospital de San Lázaro, perdiendo la Ermita «el terreno de Amagro».